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PV DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’AVB DU 19 NOVEMBRE 2020 

 
Ordre du jour : 

1. Accueil, ouverture de l’AG et contrôle des présences 

2. Nomination des scrutateurs 

3. Approbation du PV de l’AG du 23 mai 2019 

4. Rapport du Président 

5. Rapport des finances 

6. Rapport des vérificateurs des comptes 

7. Approbation des comptes 

8. Rapports des départements 

9. Approbation des différents rapports et décharge au Comité 

10. Membres : admissions / démissions / radiations 

a. Admission : « Amicale Badminton Yvonand » 

11. Comité 2020 – 2021 : 

Postes reconduits :  
- Joël Brunel (Responsable compétition & Sport pour Tous) 
- Jérôme Franconville (Responsable mouvement junior) 
- Thierry Otto (Président) 

Postes soumis à réélection :  
- Fabrice André (Webmaster) 
- Nicole Eugster (Secrétaire) 

12. Budget et fixation des cotisations pour la saison 2020 – 2021 

13. Election des vérificateurs des comptes pour la saison 2020-2021 

14. Honneurs 

15. Interclubs (discussions sur le règlement 2020-2021) 

16. Championnats Vaudois 2019-20 / 2020-21 / 2021-2022 

17. Discussion sur l’état de la situation dans les clubs de badminton dû à la pandémie COVID-19 

18. Vote de principe sur la répartition du soutien « spécial pandémie COVID-19 » 

19. Communication de Swiss-Badminton 

20. Propositions individuelles (par écrit, dernier délai : 13 novembre 2020 en possession du Comité de 
l’AVB) 

21. Divers. 

 

*  *  *  * 

 
 
 
 
 

ASSOCIATION VAUDOISE DE BADMINTON 

avb@badmintonvd.ch 

http://badmintonvd.ch 
 

Secrétariat 
Eugster Nicole 
Chemin de l’Ouchette 1 
1098 Epesses 
076 378 82 44 
secretaire@badmintonvd.ch 
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1. Accueil, ouverture de l’AG et contrôle des présences 
 
Thierry Otto, Président de l’AVB, souhaite la bienvenue à l’assemblée et ouvre la séance à 19h40. La liste des 
présences qui fait partie intégrante du procès-verbal est complétée par Nicole selon les participants affichés 
dans ZOOM. Il salue également la présence de Robbert de Kock, Président de Swiss Badminton et informe 
qu’il n’y a pas de représentant du Fonds du Sport Vaudois. Il est sans nouvelle de Julien Echenard, 
représentant du SEPS, qui va peut-être arriver en cours de séance. 
 
Clubs présents : Badminton Lausanne Association, Badminton Rudi Team, BC Crassier, BC Gland, BC Mont-
Pèlerin, BC Morges, BC Pampigny, BC Pop corn, BC Prieuré Pully, BC Riviera, BC Sainte-Croix, BC Thierrens, 
BC TL, BC Vallée de Joux, BC Vufflens-la-Ville, BC Yverdon-les-Bains, Blonay Badminton, Club 
Badminton4Fun, LUC Badminton, Smash BC Epalinges (20). 
 
Clubs excusés : BC Arzier-le-Muids, BC Jorat, BC Vevey. (3). 
 
Clubs absents : BC Belmont, BC Bière, BC Bussigny, BC Château d’Oex, BC Chéserex, BC Etagnières, BC 
Gros-de-Vaud, BC Les Piolets, BC Moiry, BC Orbe, BC Oron-la-Ville, BC Préverenges, BC Villeneuve, 
Omnisport Trelex (14). 
 
20 clubs sur 37 sont présents, 3 se sont excusés. Le quorum est donc atteint (plus de 50 % des Clubs) et 
l’assemblée peut délibérer librement. 
 
Invités : Robbert de Kock, Swiss Badminton 
 Fonds du Sport Vaudois (absent) 
 SEPS (absent). 
 
Comité : Fabrice André, Joël Brunel, Nicole Eugster (PV), Jérôme Franconville, Thierry Otto. 
 
 

2. Nomination des scrutateurs 
 
Les représentants de Badminton Lausanne Association (Luc-Henry Béhar) et du BC TL (Karim Amour) sont 
nommés scrutateurs. 
 
Thierry Otto informe que l’ordre du jour est modifié en ce sens que le point 19 sera traité avant le point 4, dès 
lors que Robbert de Kock, à l’étranger, doit être libéré assez vite. 
 
 

3. Approbation du PV de l’AG du 23 mai 2019 
 
Le PV de l’AG 2019 a été posté sur le site au début de la saison et communiqué aux Clubs en même temps 
que la convocation . Le Président demande si quelqu’un désire que lecture soit faite. Il n’en est rien. Dès lors 
il est soumis à l’approbation de l’assemblée. Il est accepté par 18 voix pour et deux abstentions. 
 
Vu la modification de l’ordre du jour, Thierry Otto passe la parole à Robbert de Kock. 
 
 
19. Communication de Swiss Badminton 
 
Robbert de Kock remercie de lui avoir donné la parole à ce moment de l’assemblée dès lors qu’il est à 
Majorque pour quelques jours de vacances et de récupération après une opération au genou. 
 
Il fait le point sur la situation COVID et parle des décisions prises par le Comité Central d’arrêter les Interclubs 
au début de l’année, puis de ne pas faire de promotions ou de relégations, ce qui semblait le plus juste même 
si c’était pas l’idéal pour tous les Clubs. Il remercie, au nom de Swiss Badminton, tous les Clubs pour avoir 
accepté ces difficiles décisions et mesures de stabilisation du virus. Face à la deuxième vague, Swiss 
Badminton va tout mettre en œuvre pour ne pas arrêter la saison et faire en sorte que le championnat continue. 
Le but c’est de pouvour jouer tous les matches et montrer pour cela beaucoup de flexibilité dans toutes les 
ligues pour pourvoir rattrapper les matches qui n’ont pas pu être joués. 
 
Il informe que l’argent reçu de la Confédération pour 2020 sera distribué à la mi-janvier 2021. Swiss Badminton 
a aussi présenté aux autorités les coûts de l’arrêt de la compétion, des tournois, etc., qui a fait que des fonds 
ont été reçus par rapport à cela. La distribution sera faite prioritairement aux Clubs sur la base des rapports 
de situation reçus, puis aux centres de badminton en fonction des sommes à disposition. 
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Robbert de Kock invite les Clubs à prendre connaissance du rapport annuel de Swiss Badminton, disponible 
sur le site. Par ailleurs le secrétariat a élaboré une stratégie sur quatre ans devant servir de ligne directrice 
pour le Comité Central et Swiss Badminton, stratégie dans laquelle les domaines, les objectifs, les mesures 
et les chiffres clés ont été définis comme des points de référence, sans oublier les Clubs qui seront appelés à 
donner leur avis. 
 
Il présente ensuite l’organigramme de Swiss Badminton dès le 1er juillet 2020. Il remercie tous les Clubs 
vaudois d’avoir annoncé tous leurs juniors et précise que c’est à leur avantage dès lors que de l’argent est 
redistribué aux régions par rapport au nombre de juniors annoncés. 
 
Il dit encore deux mots sur « Airbadminton », version extérieure de l’activité qui a ses propres règles 
(airbadminton.ch). Peut-être une bonne alternative pour continuer à bouger quand on ne peut pas rester dans 
les salles. Badminton World Federation tente de développer cette discipline professionnellement. 
 
Il demande aux Clubs de ne pas oublier de répondre aux enquêtes élaborées deux fois par années, dont les 
réponses permettent à Swiss Badminton d’améliorer son aide et de répondre aux attentes des Clubs, des 
joueurs. 
 
Il invite enfin les Clubs à s’inscrire sur Localcities plateforme qui permet de renseigner tous ceux qui 
recherchent un Club. 
 
Il rend la parole au Président qui demande à l’assemblée s’il y a des questions pour Robbert de Kock. Jean-
Luc Behar remercie le Comité Central et Swiss Badminton pour tous les efforts faits auprès des autorités 
vaudoises afin que le badminton ne soit pas considéré comme sport de contact. Thierry Otto relève que ces 
interventions ont déjà porté leurs fruits dès lors que la pratique du badminton en simple est à nouveau 
autorisée. Il remercie Swiss Badminton au nom de l’AVB pour son soutien aux Clubs et ses communications 
claires et à temps durant la première vague. 
 
 
4. Rapport du Président 
 
Comme chaque année, j’ai l’honneur d’introduire la série de rapport que vous entendrez ce soir. Nous allons 
faire en sorte de ne pas avoir des rapports trop longs afin d’utiliser le temps à disposition pour discuter des 
sujets importants. En effet la fin de la saison a été quelque peu chamboulée en raison de la pandémie actuelle. 
 
Je commence par notre comité, c’est à chaque fois un grand plaisir de nous retrouver régulièrement plutôt à 
distance en ce moment pour parler des nombreux sujets qui nous occupent. Nous avons la chance d’avoir un 
comité qui s’entends bien et les discussions se font toujours dans la bonne humeur et la collégialité. Je tiens 
à souligner une nouvelle fois que nous n’avons pas eu à gérer de cas litigieux ni à mettre d’amendes cette 
année. À cet égard, je tiens donc à saluer les clubs pour leur fair-play. 
 
Comme toujours, j’aime bien introduire ce rapport en présentant d’abord les statistiques de la région. L’AVB 
est toujours parmi les plus grandes régions en termes de joueurs licenciés. Les chiffres des licenciés restent 
stables ces dernières saisons, et il y a une année nous tablions encore sur une augmentation du nombre de 
licencié en raison des championnats du monde qui ont eu lieu à Bâle l’été passé, mais le COVID-19 et ses 
conséquences a ralenti la pratique du sport dans les clubs et les centres de badminton. 
 
Un point très important pour notre région, c’est la structure sport études badminton dont le petit nom est SEB-
VD. La structure fonctionne désormais à son rythme de croisière puisque nous terminons la cinquième saison 
pour Yverdon, et la troisième année pour la structure à Lausanne. Je ne m’attarde pas longtemps sur le sujet 
car Jérôme vous en donnera les détails dans son rapport. De manière générale les résultats de nos jeunes 
sportifs SEB-VD sont remarquables au niveau national et international. C’est très réjouissant ! 
 
Concernant les évènements marquants de la saison écoulée, la liste va être assez courte. Premièrement 
l’organisation de la traditionnelle journée des finales des interclubs de l’AVB à la Vallée de Joux n’a pas eu 
lieu car Swiss badminton a déclaré la saison comme blanche en raison des restrictions sanitaires qui étaient 
en vigueur. 
 
Deuxièmement, le championnat vaudois qui aurait dû être organisé par le Rudi Team a dû être déplacé 
également en raison des restrictions sanitaires en vigueur. Si une nouvelle date a d’abord pu être trouvée, 
l’édition va malheureusement être définitivement annulée en raison de la deuxième vague de restrictions qui 
sévi actuellement. 
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J’aimerais souligner que l’AVB n’a pas eu besoin de faire beaucoup de communication durant le semi-
confinement car Swiss badminton a fait tout le travail et de manière efficace. Un grand merci à eux pour la 
gestion de cette crise. 
 
Du point de vue des finances, on le verra tout à l’heure, mais l’exercice de l’AVB se terminant au 31 mars, la 
pandémie n’a pas encore eu d’impact sur les finances de l’AVB. Les entrées d’argent et les dépenses de l’AVB 
étant fixes, le Comité a décidé de continuer à verser les salaires aux entraineurs. 
A ce propos, le BC Orbe ayant également eu des finances réjouissantes a fait un don au mouvement junior 
de l’AVB ainsi qu’à la structure SEB-VD. Un grand merci à eux pour leur générosité ! 
 
Comme d’habitude je remercie les clubs vaudois qui organisent des tournois tout au long de la saison, ces 
compétitions sont l’occasion de se retrouver entre passionnés et de vivre ensemble notre passion pour ce 
sport. Même si c’était un peu moins le cas ces derniers temps. 
 
Pour terminer, je voudrais remercier mes collègues du comité pour leur excellent travail et pour leur bonne 
humeur tout au long de la saison. Sans oublier bien sûr les frères Bezençon pour leur engagement en faveur 
du circuit junior vaudois et romand, ainsi que tous ceux qui oeuvrent autour du Comité, notamment Karim, 
Rosalba et le Centre d’Yverdon. Merci ! 
 
Thierry OTTO – Président 
 
 
5. Rapport des finances 
 
Thierry Otto rappelle qu’un mail a été adressé aux clubs avec l’état financier au 31 mars 2020. Il présente les 
comptes, commente le bilan, les comptes de résultat de l’AVB, de SEB-VD et de Bad+. Il relève notamment 
les différents subsides et explique que dès lors que nous avons augmenté le chiffre d’affaires de l’AVB nous 
recevons plus de subvention. Au sujet de SEB-VD il relève de bonnes rentrées d’argent grâce au Fonds du 
Sport Vaudois, nos demandes auprès du Canton auxquelles il a été répondu favorablement, le sponsoring de 
la Fondation B4L qu’il remercie, ainsi que la subvention de Swiss Badminton, nous sommes d’ailleurs la plus 
grande région, celle qui reçoit la plus grande part en raison de l’annonce de nos juniors, ainsi que des heures 
d’entraînement. Il remercie également les Centres d’Yverdon-les-Bains et la Fondation B4L pour leur 
sponsoring. 

Il demande s’il y a des questions. Jean-François de Rudi Team demande si par rapport à l’avoir de l’AVB cette 
dernière n’a pas d’impôts à payer. Thierry Otto explique que l’association va être déclarée et que normalement 
il y a un deal dans le canton de Vaud pour que les associations à but non lucratif soient excemptées, mais la 
question est en suspens. Le BC Morges informe que pour leur part ils ont dû faire une déclaration basée sur 
les 3 derniers exercices et qu’ils ont dû payer environ Fr. 1'000.- d’impôt. L’AVB ne manquera pas de faire 
cette déclaration dans un proche avenir. 

L’assemblée n’ayant plus de question, le Président passe la parole aux vérificateurs des comptes. 
 
 
6. Rapport des vérificateurs des comptes 
 
Martial Berger (BC Riviera Montreux) fait lecture du rapport établi et signé par lui-même et Eric Bollengier (BC 
Prieuré Pully), rapport faisant partie intégrale du présent procès-verbal. 
 
 
7. Approbation des comptes 
 
Les comptes sont soumis à approbation. Ils sont acceptés par 19 voix et une abstention. 
 
 
8. Rapport des départements 
 
Responsable Mouvement Junior 
 
Jérôme prend la paraole : 
 
Bonsoir à tous, 
 
J’ai reçu la consigne de notre président de faire court, alors je vais essayer d’être plus concis 
qu’habituellement. 
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Il n’y a pas eu de grand changement pour le mouvement junior en cette saison 2019-20. C’était plutôt la 
continuité des saisons passées. Avec ce défi en fin de saison pour maintenir des activités dans le respect des 
directives sanitaires.  
 
Pour commencer ce résumé de la saison, je vais donner la parole à Gregory Bezençon, le responsable du 
Circuit Junior. 
 
 

• Circuit Junior  
 
La saison s’est bien déroulée jusqu’à la pandémie. Toutes les étapes après Pampigny le 19 janvier ont été 
annulées, y compris les étapes finales du Master Vaudois et du Master Romand, sans report prévu à cette 
saison. Cette nouvelle saison n’a d’ailleurs pas pu démarrer, seule étape qui a eu lieu, celle de Sion du 
Championnat Romand Juniors à laquelle de nombreux vaudois ont participé et même gagné. Pour la suite, il 
faudra voir les mesures qui seront prises par Swiss Badminton en décembre. Pour le moment, tous les jeunes 
de moins de seize ans ne peuvent pas particiter à des compétitions. 
 
Les entraînements AVB, soit un week-end par mois n’ont pas été mis en place toujours en raison de la 
pandémie. Le tournoi Swiss Kids à Olten a également été annulé. La nouvelle édiditon, appelée désormais 
Swiss Kids Trophy, aura lieu seulement en 2022. 
 
Merci Gregory, pour ce résumé et surtout pour ton engagement pour le Circuit Junior. Merci également à ton 
frère Kieran qui t’a laissé le flambeau du Circuit Junior. Le nouveau circuit nommé « Championnat Junior 
romand » regroupant les ex-étapes 2 étoiles et une finale romande a connu une sorte de faux départ en 2020 
notamment du fait de la pandémie. Ce nouveau circuit compte pour le ranking et permet aux jeunes vaudois 
et romands d’accumuler des points de ranking afin de pouvoir ensuite intégrer les tableaux des tournois 
nationaux juniors dont le nombre de participants est maintenant limité. Ce nouveau circuit débute vraiment 
l’année prochaine 2021 de janvier à décembre, et regroupera les 5 régions romandes, le Valais nous ayant 
rejoint pour ce nouveau circuit. 
 

• Cadres Vaudois 

Parlons maintenant des cadres vaudois. J’aurais aimé donner la parole à Karim Zarrouk qui s’occupe de 
l’organisation des cadres vaudois, mais malheureusement il n’est pas disponible ce soir, notamment en raison 
des entraînements des cadres justement. Je vais donc vous donner quelques informations sur la saison 
écoulée des cadres vaudois, ces derniers au nombre de 25 répartis en 3 groupes (Elite, A et B) se sont 
entrainés cette saison au centre d’Yverdon, le nombre de joueurs est resté stable en comparaison avec les 
autres années. 
 
Malheureusement nous constatons que le nombre de joueurs candidats à l’intégration des cadres est en forte 
de baisse depuis 2 années déjà, seuls 4 candidats ont été proposés par les clubs les 2 dernières années. 
Heureusement en parallèles les joueurs les plus âgés apprécient ces entraînements et continuent d’y participer 
plus qu’auparavant, ce qui permet pour l’instant d’avoir un effectif relativement stable. 
 
En ce qui concerne les tests PISTE, ces derniers ont été revus depuis l’an passé et une bonne partie des tests 
consiste en un monitoring effectué par l’entraîneur hors les courts, basé sur son observation sur les courts  
 
Nous tenons à remercier Anthony Dumartheray et Loïc Dalle pour leur engagement sans faille en tant 
qu’entraîneur, depuis plusieurs années pour Anthony, depuis la saison passée pour Loïc, et évidemment je 
remercie Karim pour la bonne organisation de ces groupes de cadres et de la partie administrative des tests 
PISTE. 
 

• Kids (juniors jusque U12) 
 
Circuit national Kids et finale Swiss Kids à Olten 
La finale Swiss Kids a eu lieu en février 2020. 12 petits vaudois des catégories U10, U11 et U12 ont défendu 
les couleurs vaudoises. 
En U11, Quentin Boschung de Badminton Lausanne Association a ramené une médaille de bronze et en U12, 
c’est Eliano Hall de BLA qui a récolté l’argent,  
 
Avec 2 médailles, l’AVB est encore représentée sur les podiums des petits kids, mais c’est toutefois moins 
bien que les années précédentes. 
 
À noter que c’était la première édition à se dérouler en tout début d’année (au mois de février plus 
précisément). Cette compétition est prévue dorénavant sous un nouveau nom (le Swiss Kids Trophy ) et un 
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format plus ludique et plus proche de concept Shuttle Time. Mais Swiss Badminton a déjà annoncé que 
l’édition 2021 est annulée à cause de la pandémie et que cette première aura donc lieue en 2022. 
 

• Team CH U15/U17/U19 
 
L’engagement depuis des années de l’AVB et de ses clubs sur les kids & juniors est visible également au 
niveau de la composition des équipes nationales juniors. Maintenant, toutes les équipes nationales juniors de 
U19 à U13 comptent plusieurs vaudois en leurs rangs. 
 
Et en outre les vaudois sont sélectionnés pour les tournois internationaux les plus importants. Un seul exemple 
parmi d’autres : l’équipe Suisse sélectionnée pour les Championnats d’Europe U19 2020 était composée de 
8 joueurs dont 7 vaudois. 
 
A ces sélections sur des tournois majeurs, on ajoutera que les jeunes vaudois sont montés de nombreuses 
fois sur le podium lors de tournois internationaux. 
 

• Quelques résultats remarquables 
 
Je dois faire court, donc je ne citerai pas tous les excellents résultats des jeunes vaudois lors des événements 
nationaux ou internationaux, mais ils ont su se faire remarquer sur tous les événements. Juste quelques 
statistiques : 
 
Lors des derniers Championnats Suisse Junior en décembre 2019, les 3 meilleurs clubs suisses étaient tous 
vaudois : BLA, BC Orbe et BC Yverdon. Et les vaudois ont récolté 9 titres sur 19 possibles et près de 40% de 
l’ensemble des médailles. 
 
Et même au niveau Elite, nos juniors ont décroché des médailles lors des Championnats Suisse Elite en 
janvier-février 2020. 
 
La quasi-totalité de ces juniors font (ou on fait) partie de SEB-VD ; ces résultats démontrent ainsi l'importance 
et l'efficacité de cette structure dont je vais vous parler brièvement maintenant. 
 

• Sport-Etudes 

SEB-VD a bouclé sa 5eme saison avec un effectif en légère hausse et 2 groupes de taille relativement similaire 
– l’un avec les jeunes de la structure Sport-Art-Etudes au collège de Felice à Yverdon-les-Bains l’autre avec 
les jeunes scolarisés dans les classes Sport-Art-Etude du gymnase Auguste Picard à Lausanne. 
 
Tout se passe bien pour ces 2 groupes sous la houlette de leurs entraîneurs Anthony, Pavel et Alexeï. Outre 
les 3 entraînements de badminton hebdomadaires ils bénéficient d’un suivi physio grâce à la collaboration de 
Michel Brand. 

Les jeunes ont également donné de leur temps pour collecter des fonds pour aider au financement de la 
structure lors d’une vente de pâtisseries lors d’une rencontre de LNA à Yverdon et une autre rencontre à 
Lausanne. 

Cette structure est un outil formidable pour les jeunes, leurs parents, mais également pour l’AVB. Elle permet 
d’augmenter le nombre de jeunes qui rejoignent les équipes vaudoises de ligue supérieure. 
 
Je dois encore remercier les personnes et institutions qui collaborent pour l’organisation de SEB-VD : la 
DGEO, le SEPS (son représentant M. Etter n’est pas présent ce soir, mais il est représenté par M. Rupp du 
Fonds du Sport Vaudois), l’Etablissement scolaire de Felice à Yverdon, le coordinateur scolaire, Monsieur 
Andrey, la coordinatrice sportive Rosalba Dumartheray, le Centre de Badminton d’Yverdon et le BC Yverdon, 
les entraîneurs Anthony Dumartheray et Pavel Uvarov, le coach mental Dimitri Grandjean, notre naturopathe 
et expert en alimentation, Michel Brand. 
 
Je remercie les personnes et institutions qui collaborent pour l’organisation de SEB-VD à Lausanne, à savoir 
les entraîneurs Anthony, Pavel et Alexeï, et B4L, autrement dit Badminton for Life, c’est-à-dire le Centre de 
Badminton de Malley à Lausanne. Et particulièrement un grand merci à B4L pour le soutien financier important 
qui nous permet de proposer des entraînements de haute qualité à ces jeunes. 
 
 
 
 
 

http://www.badmintonvd.ch/sebvd
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Je dois encore remercier les sponsors publics et privés qui soutiennent financièrement SEB-VD et le 
mouvement junior de l’AVB : 

Sponsor Or : B4L (Badminton For Life) et la commune d’Yverdon-les-Bains. 

Sponsors publics : Le Fonds du Sport Vaudois, Swiss Badminton et Swiss Olympic. 

Autres Sponsors : Le Centre de Badminton d’Yverdon, notre naturopathe Michel Brand, et enfin D-Stock. 
 
Pour votre information également, pour les jeunes de SEB-VD Lausanne, nous mettrons en place des cours 
de fitness à partir de l’année prochaine. C’est un des points d’amélioration sur lesquels nous nous sommes 
engagés vis-à-vis de Swiss Badminton et Swiss Olympic pour pouvoir continuer à bénéficier du statut de 
Centre Régional de Performance. 
 
Ce statut de Centre Régional de Performance (ou son abréviation CRP) est également une nouveauté 2020 
que nous avons le plaisir de vous annoncer. Swiss Badminton a complètement revu son concept de CRP avec 
de nouveaux critères pour prétendre à ce statut, critères que nous avons pu remplir grâce notamment à nos 
structures Sport-Etudes. 
 
Avec ces nouvelles structures, c’est également tout le système de redistribution des subsides de Sw iss-
Olympic qui est modifié. Nous n’en connaissons pas encore le résultat, mais notre premier sentiment est que 
nous devrions y perdre un peu. Cependant cette baisse devrait être balancée par l’augmentation des soutiens 
financiers venant du canton qui a décidé récemment de mieux soutenir le sport et notamment les structures 
sport-études. Pour cela, je voulais remercier l’action du SEPS et du Fonds du Sport Vaudois pour leur action 
auprès de nos autorités cantonales. 
 
Il y a encore beaucoup de sujets sur lesquels je pourrai vous parler ce soir, mais j’ai promis de faire court, 
alors je vais m’arrêter après ce dernier sujet : il n’a pas été facile d’occuper et motiver les jeunes pendant le 
semi-confinement du printemps et l’arrêt des entraînements collectifs. Cependant notre entraîneur principal, 
Anthony, a su faire preuve d’imagination en proposant aux jeunes des séances d’entraînement de la condition 
physique par visio-conférence ainsi que toute une série de challenge. Ils devaient se filmer en train de réussir 
le challenge et un bon nombre ont été postés sur les réseaux sociaux, vous les avez peut-être suivi. Une des 
vidéos collectives a obtenu plus de 20'000 vues au total, ce qui est aussi un autre joli résultat. 
 
Et cette fois-ci, j’ai terminé. Merci pour votre attention. 
 
Jérôme Franconville, Responsable Mouvement Junior 
 
 
Responsable compétition & Sport pour tous 
 

Bonsoir tout le monde, 
 
La saison avait bien commencé, les capitaines étaient bien à leurs affaires car il n’y a pas eu de WO pour 
mauvais ranking. Il n’y a eu qu’un seul cas où un joueur à joué trop de rencontres, qui s’est soldé par un WO. 
Il y a eu quelques retards dans les annonces de résultats et presque tous en 5e ligue… 
À part ça, la saison était sur de bons rails. 
 
Je tiens, au passage, à remercier les capitaines et les responsables IC pour leurs engagements et leurs efforts 
à suivre les règles. De mon point de vue, la collaboration est bonne et il est agréable de collaborer avec vous 
tous. N’hésitez pas à me « réveiller » si vous avez des doutes sur un règlement ou s’il faudrait améliorer 
certaines choses. 
 
Donc, on se dirigeait tranquillement vers la fin de la saison, quand tout d’un coup, ce satané COVID-19 a surgi 
de nulle part et le monde du badminton s’est arrêté net le 13 mars 2020 ! 
 
Le championnat Interclub ne s’est jamais fini. Ni les Finales AVB, ni les championnats vaudois et ni les tournois 
ont revu un terrain de bad… ! 
 
Et pire encore, la saison a été déclarée « blanche » par Swiss Bad. Ce qui causera le désarroi de certains 
clubs et au contraire, un petit miracle pour d’autres… Mais au final, cette saison à un goût d’inachevé et 
d’amertume. 
 
J’espère vivement que la saison 2020/2021 puisse se dérouler normalement et surtout puisse aller jusqu’à 
son terme ! Force est de constater que la saison est à nouveau en stand by et tout le monde espère que cela 
pourra reprendre en janvier. 
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Merci de m’avoir écouté et à bientôt. 
 

Joël Brunel – Responsable IC et sport pour tous 
 

Webmaster 
 
Saison écoulée 

Fabrice André relève qu’effectivement on n’a pas communiqué grand-chose sur le site de l’AVB dès lors que 
Swiss Badminton a excellemment fait état de la situation au fur et à mesure de l’évolution de la pandémie. 

En début d’année, la notification des résultats était revenue sur Twitter (@Bad_VD), mais cela n’a pas duré 
longtemps dès lors que les Interclubs se sont arrêtés juste après. Si cela remprend en janvier, les résultats 
seront à nouveau notifiés via Twitter. 

Fabrice André rappelle que l’AVB est toujours à la recherche d’un responsable de communication. Il précise 
que le cahier des charges peut être discuté en fonction des affinités du volontaire et de ses disponibilités. 
Cette aide serait la bienvenue surtout pour une partie rédactionnelle, gestion des réseaux sociaux, 
éventuellement relations avec les médias, comme suit : 

 Rédiger des news pour le site web : 
Juniors (SEB-VD, CJ) tournois, actualités, etc. 

 Faire vivre nos réseaux sociaux : Facebook, Instagram ? 
 Gérer nos relations avec les médias : 

Télé, journaux, raido, web. 
 Autre ? 

 
Selon les modalités suivantes : 

 Focus sur les aspects créatifs et rédactionnels. 
 Collaboration étroite avec le webmaster. 
 Répartition des tâches à définir en fonction des  

Affinités / disponibilités. 

Il remercie l’assemblée de passer le mot auprès de leurs Clubs. 
 
 
Fabrice André, Webmaster 
 
 
Thierry Otto demande à l’assemblée si il y a des questions au sujet de ce derniers rapport. Cela n’étant pas 
le cas, il passe au point suivant. 
 
 
9. Approbation des différents rapports et décharge au Comité 
 
Thierry Otto demande à l’assemblée si elle approuve les différents rapports et si elle accepte d’en donner 
décharge au Comité. Les membres présents approuvent par 19 voix et une abstention. 
 
 
10. Membres : admission / démissions / radiations. 
 
Cette année nous avons le plaisir d’accueillir l’Amicale Badminton Yvonand. Il passe la parole à sa 
représentante, Marie Fleury qui fait une rapide présentation de l’Amicale. 
 
L’admission de ce nouveau membre est soumise au vote, il est accepté à l’unanimité. 
 
11. Comité 2020 – 2021 
 
Le Comité reste inchangé, Thierry Otto s’occupe toujours de la Présidence et des finances, il y a donc Fabrice 
André (Webmaster, Vice-Président), Nicole Eugster (Secrétaire), Jérôme Franconville (Responsable 
Mouvement Junior) et Joël Brunel (Responsable compétition & Sport pour tous). 
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Les postes hors-comité sont : 

• Grégory Bezençon (Responsables Circuit Junior) – Kieran a cessé le badminton 

• Karim Zarrouk (Responsable Cadres) 

• Rosalba Dumartherey (Coach cantonal J+S). 
 
Restent ouverts deux postes hors Comité : 

• Responsable communication 

• Responsable Sport pour tous 

 

Thierry Otto demande à l’assemblée si elle approuve le Comité tel que présenté et les personnes élues. 
L’assemblée approuve par 19 voix et une abstention. 
 
 
12. Budget et fixation des cotisations pour la saison 2020 – 2021 
 
Thierry Otto rappelle que le budget a été envoyé aux Clubs par courrier électronique en même temps que les 
comptes; il se présente en deux vollets : SEB-VD et AVB. 
 
Le budget ne diffère pas vraiment de celui de la saison dernière. Il est établi à l'équilibre. Le Président relève 
que les remboursements auxquels l'AVB pourrait devoir faire face en raison de la pandémie sont déjà budgetés 
pour l'AVB comme pour SEB-VD. 
 
 
Cotisations : 

 

À noter que comme la saison dernière, le supplément SEB-VD a été annulé puisque les finances de l'AVB 
sont saines. 
 
Comme il n'y a pas de question, on passe ensuite à l'approbation du budget et des cotisations tels que 
présentés. Ils sont acceptés par 18 voix et 2 abstentions. 
 
 
13. Election des vérificateurs des comptes 
 
Vérificateurs : BC Sainte-Croix et BC Thierrens 
Suppléant : BC TL 
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14. Honneurs 
 
Championnats Suisse Elite 2020 
 
- Simple Dames 

• 3. Julie Franconville (BC Yverdon-les-Bains) 

- Simple Messieurs 

• 3. Anthony Dumarteray (BC Yverdon-les-Bains) 

- Double Dames 

• 3.  Julie Franconville ((BC Yverdon-les-Bains) et Caroline Racloz (Badminton Lausanne 
Association) 

- Doubles Mixte 

• 2. Malika Golay et Anthony Dumarteray (BC Yverdon-les-Bains). 
 
Championnats Suisse Juniors 2019 
 

Ils ont eu lieu à Yverdon-les-Bains pour les catégories U13 / U15 / U17 / U19 et les résultats vaudois sont 
encore plus impressionnants que l'année dernière : 

9 titres (sur 19) 

29 podiums (sur 76) 

Classement des Clubs : 

• Badminton Lausanne Association : 6 titres, 15 médailles 

• BC Orbe : 6 titres, 11 médailles 

• BC Yverdon-les-Bains : 3 titres, 13 médailles 

Mentions spéciales aux multimédaillés : 

2 titres / 3 médailles : 
 Hugo Chanthakesone (BC Orbe) 
 Julie Franconville (BC Yverdon-les-Bains) (SEB-VD) 
 Leila Zarrouk (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 
 Mathis Chanthakesone (BC Orbe) (SEB-VD) 

2 titres / 2 médailles : 
 Yann Orteu (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 

1 titre / 3 médailles : 
 Caroline Racloz (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 
 Noémie Brand (BC Yverdon-les-Bains) (SEB-VD) 
 Nolan Chanthakesone (BC Orbe) 

1 titre / 2 médailles : 
 Nicolas Franconville (BC Orbe) (SEB-VD) 

1 titre / 1 médaille : 
 Minh Quang Pham (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 

3 médailles : 
 Arthur Boudier (BC Yverdon-les-Bains) (SEB-VD) 
 Cloé Brand (BC Yverdon-les-Bains) (SEB-VD) 

2 médailles : 
 Arnaud Boschung (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 
 Dounia Pelupessy (Badminton Lausanne Association) 

1 médaille : 
 Elio Roubaty (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 
 Léo Crelier (BC Yverdon-les-Bains) 
 Malik Zarrouk (Badminton Lausanne Association) (SEB-VD) 
 Marine Bourqui (BC Morges) 

 
Un grand bravo à tous ; à relever que ce sont pour la majorité des membres de SEB-VD. 
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15 Interclubs 2020/21 - Discussion sur règlements 

C’est le seul point qui subsiste, dès lors que la saison terminée est une saison blanche, sans tirage au sort. 
 
Au niveau du règlement, il y a deux points à ajuster. Joël Brunel explique ce qui suit : 
 
En 3e ligue, à la suite du retrait de trois équipes (Rudi team 2- Bad 4fun – Vevey 3), On se retrouve avec 11 
équipes sur 14 possibles, ce qui est peu ! 
 
Le but de l’AVB étant de revenir à 14 équipes, il y a aura un ajustement du point 9.1.3 du règlement AVB de 
3e- 4e ligue pour la saison 2020/2021. 
 
Le point 9.1.3 dit que : « La dernière équipe du groupe AVB-31 joue une rencontre de classement (aller-
retours) contre la dernière équipe du groupe AVB-32, afin de déterminer l’avant-dernière et dernière équipe 
de 3e ligue. » 
 
Pour cette saison, on va annuler ces deux rencontres de classement et pour réaliser un classement, on 
calculera la moyenne des points sur la saison entre le dernier du groupe à 5 équipes (AVB-31) et les deux 
dernières équipes du groupe à 6 équipes (AVB-32). 
 
En 5e ligue, il y avait une petite lacune dans le règlement car comme expliqué au point 2 : « Aucun joueur 
licencié n’est autorisé. Néanmoins, les juniors licenciés jusqu’à U19 ont l’autorisation de jouer en 5e ligue pour 
autant que leur classement soit max. D. » 
 
Or, à nulle part, dans le règlement, ne figurait la sanction pour cette infraction !  
 
Alors la sanction est : « Une équipe qui utilise des joueurs/joueuses licenciés (sauf juniors jusqu’à U19), sera 
pénalisée par la perte des matches joués par des licenciés.» 
 
Sanction qui a été ajoutée au point 8 du règlement. 
 
 
Thierry Otto demande à l’assemblée s’il y a des questions : Luc-Henry demande, pour la 3e ligue, une fois le 
calcul de la moyenne des point effectué, si l’équipe qui a la plus petite moyenne est reléguée ? Joël précise 
que non, pas de relégation, uniquement un calcul de classement, pour pouvoir revenir à 14 équipes. Martial 
demande s’il pourrait y avoir trois promotions. En fait cela dépend du nombre d’équipes qui descendent de 2e 
ligue. Jean-François de Rudi Team demande si alors les finales pour les ascencions sont maintenues pour la 
4e ligue. Finales maintenues dès lors que c’est un chouette évènement. Pour sa part, Nicolas de Blonay 
Badminton demande s’il y a une date butoir pour refixer les matches de novembre et décembre. Swiss 
Badminton espère que toutes les ligues pourront recommencer les matches début janvier. L’AVB prendra une 
décision une fois la situation plus claire. Quoiqu’il en soit, la saison a été prolongée par Swiss Badminton pour 
les ligues nationales. Rosalba suggère que l’AVB fasse au plus vite la demande à Swiss Badminton de 
rallonger la saison également pour les lignues inférieures et pas seulement à fin mai, mais à fin juin. Jean-Luc 
suggère que les clubs anticipent la refixation des matches en misant sur une reprise des Interclubs à mi-
janvier. Thierry Otto demande néanmoins aux Clubs d’attendre la réaction de Swiss Badminton avant de 
s’entendre avec les équipes adverses sur un nouveau calendrier ; il fera part de nos remarques, questions et 
demandes concernant la problématique des délais de fixation des matches au cours de la réunion des 
Présidents de Régions qui doit avoir lieu prochainement. 
 
 
16. Championnats Vaudois 2019-2020 / 2020-2021 / 2021-2022 
 
Le Master Vaudois Junior n’a pas eu lieu. 
 
Thierry Otto rappelle que les organisateurs des Championnats Vaudois A/B/C/D/NL bénéficient d’un support 
financier de l’AVB de Fr. 1'000.- et de l’aide d’un Referee pour l’aspect compétition. 
 
L’édition 2019-2020 n’a pas pu avoir lieu. 
 
Les prochains organisateurs sont : 

2020-2021 : Rudi Team / BC Orbe – à déterminer 
2021-2022 : ? 
2022-2023 : ? 
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Le Président contactera les clubs pour pour trouver des candidats pour les années à venir. Luc-Henry 
demande si un support peut être apporté à Rudi Team pour les frais engagés alors que leur édition n’a pas 
pu avoir lieu. Thierry précise que la proposition de soutien a déjà été faite et que l’AVB attend la réponse de 
Rudi Team. 
 
 
17. Discussion sur l’état de la situation dans les clubs dû à la pandémie COVID-19 
 
L’AVB a adressé un mail aux Clubs annonçant une subvention du canton de Vaud. Avant de discuter sur la 
façon de la distribuer, l’AVB aimerait faire le point de la situation et prendre la température des Clubs. Le BC 
Morges explique que le fait de ne pas pouvoir organiser son tournoi occasionne un manque à gagner, même 
si cela ne met pas en péril l’existence du Club. Le Blonay Badminton explique qu’ils ont annulé leur tournoi de 
mars dernier et que celui de mars prochain n’a pas été agendé. Leur tournoi annuel permet au Club de financer 
les volants qui sont offerts à leurs membres, ce qui pourrait déboucher sur une augmentation des cotisations, 
par exemple. Martial du BC Riviera explique que le prix de location de leur salle a quasi doublé en raison des 
frais de désinfection. Le BC TL explique également qu’ils doivent faire face à des frais supplémentaires en 
raison de location d’autres salles pour les Interclubs ou en vue de remboursement de cotisations qui pourraient 
leur être demandés. Rosalba expose également les problèmes rencontrés par le BC Yverdon-les-Bains, 
notamment face à la location des salles, les tournois annulés, les Championnats Suisses Juniors incertains, 
loto, vente, qui n’ont pas pu être organisés, sans compter la compétion LNA/LNB et le soutien aux juniors, etc. 
La situation du BLA est quasiment dans le même cas. Idem pour le LUC qui doit assumer la location onéreuse 
d’une nouvelle salle, location qui aurait dû être compensée par l’organisation d’événements qui sont tombés 
à l’eau. Par ailleurs, comme il y a beaucoup d’étudiants qui maintenant travaillent à distance, ne viennent plus 
aux entraînements et pourraient potentiellement réclamer le remboursement des cotisations. À ce sujet, 
Thierry Otta rend les Clubs attentifs au fait que normalement, la cotisation ne peut pas être réclamée, à vérifier 
dans les statuts et dans la pratique du droit suisse. 
 
 
18. Vote de principe pour la répartition du soutien "spécial pandémie COVID-19" 
 
Thierry Otto revient sur le mail adressé aux Clubs et explique qu’après discussion le Comité de l’AVB propose 
de distribuer la subvention qu’aux Clubs qui en feront la demande. Il faut savoir qu’il s’agit d’un premier subside 
et qu’il y en aura certainement un autre en 2021. 
 
Jean-François de Rudi Team demande comment il est possible de quantifier le manque à gagner pour un 
tournoi par exemple. Thierry propose de prendre en compte les chiffres des cinq dernières années et de faire 
une moyenne. 
 
Les décisions qui seront prises et les montants alloués aux différents Clubs ne seront pas divulgués, mais 
l’AVB devra avoir des preuves écrites qu’il faudra communiquer au Canton, 
 
Luc-Henry, invité à donner son avis, suggère une répartition d’une partie du subside à tous les Clubs sur la 
base de la cotisation Interclubs, l’autre partie (à déterminer 50/50 ou 40/60 %) étant dévolue aux Clubs qui en 
feront la demande spécifique et motivée. Suggestion qui semble emporter la faveur des Clubs. Ainsi, l’AVB 
propose de rembourser à tous les Clubs leur cotisation de la saison 2019-2020 et de disposer du solde pour 
les demandes spécifiques. Nicolas de Blonay Badminton estime que la somme à distribuer n’étant pas très 
importante, il préférerait que le subside reste aux Clubs qui en ont véritablement besoin. Luc-Henry réplique 
que les Clubs ont la possibilité de refuser leur part et de la replacer dans l’enveloppe des demandes 
spécifiques. Le Président précise encore que le subside actuel n'est que la première phase, qu’il y aura encore 
le subside de la Confédération et que l’AVB a aussi des réserves pour ce cas de figure. 
 
Thierry Otto précise qu’aujourd’hui l’AVB requiert un vote de principe et que, quand les demandes spéciales 
auront été déposées et que les chiffres seront connus, un autre vote sera organisé, en mars a priori, pour 
décider de la méthode de réparation effective. 
 
Le Président met donc au vote le principe d’une répartition avec un remboursement à tous de leur cotisation 
AVB de la saison passée (estimée à Fr. 12'000.- au total) et le solde attribué aux demandes spécifiques. 
Proposition accepté à l’unanimité. 
 
L’AVB va demander Clubs de transmettre leur demande et convoquera une assemblée extraordinaire pour 
parler de cela, éventuellement des Interclubs. Les montants pourront être versés pour la fin de cette saison. 
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20. Propositions individuelles 
 
Le Comité de l’AVB n’a reçu aucune proposition individuelle. 
 
 
21. Divers 
 
Thierry Otto informe qu’une nouvelle association s’est crée, Sport Vaud, qui a pour but de faire le lobbing du 
sport auprès de la politique vaudoise. La culture représente environ 18 millions chaque année subventionnés 
par le canton ou le Fonds du sport vaudois alors que le sport ce n’est seulement que 3 millions. En fait, cette 
association va être créée pour renforcer la position du sport auprès des politiques, L’AVB, une des 14 plus 
grandes associations vaudoises, n’a pas participé aux différentes discussions de création, mais elle va adhérer 
à cette Association, ce qui coûte Fr. 300.00 par année, et participer à l’assemblée constitutive. Luc-Henry qui 
en avait parlé avec le Président précise qu’en fait il ne peut pas s’impliquer davantage en faisant partie du 
comité de Sport Vaud, mais il pense que si quelqu’un dans un club serait intéressé que ce serait bien pour 
nous tous d’être représenté au sein de Sport Vaud. Thierry Otto invite tous les intéressés à le contacter afin 
qu’ils puissent déposer leur candidature via l’AVB. 
 
La discussion s’ouvre sur les nouvelles mesures COVID pour les entraînements et la pratique du badminton. 
Rosalba et Luc-Henry précisent notamment comment il est procédé au sein des Centres. L’AVB va faire un 
mail aux Clubs avec les règles actuelles. L’assemblée demande à l’AVB de soutenir par un message leurs 
demandes auprès des communes pour l’ouverture des salles. Le Président pense que c’est plutôt le rôle du 
SEPS d’agir auprès des communes, mais il suggère que le mail qui sera adressé aux Clubs pourra être 
communiqué aux communes. L’assemblée demande quand même à l’AVB de faire un courrier au SEPS afin 
que ce dernier puisse être au clair sur les droits du badminton à être pratiqué en rapport avec les mesures de 
l’OFSP. 
 
La parole n’étant plus demandée, Thierry Otto clôt la séance à 22 h 35 et remercie les participants d’avoir pris 
part à cette assemblée à distance et espérant revoir chacun très bientôt autour d’un terrain. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Epesses, décembre 2020/ne 


